

19. März 2025

Ad hoc-Mitteilung gemäss Art. 53 KR

## **Geschäftsjahr 2024: Insel Gruppe reduziert Verlust deutlich und setzt konsequenten Transformationskurs fort**

**Die Insel Gruppe schliesst das Geschäftsjahr 2024 mit einem Konzernverlust von CHF 23.7 Mio. ab (Vorjahr: Konzernverlust CHF 78.0 Mio.). Die EBITDA-Marge beträgt 5.5 % (Vorjahr: 1.3 %). Im Spitalbetrieb verzeichnet die Insel Gruppe einen Verlust von CHF 50.6 Mio. (Vorjahr: Verlust von CHF 119.6 Mio.). Die konsequent umgesetzten Massnahmen zur Transformation zeigen erste positive Effekte und stärken die Gruppe für die Zukunft.**

Im Jahr 2024 wurden in der Insel Gruppe insgesamt 54 195 akutstationäre Patient:innen behandelt. Bereinigt um die Fallzahlen der 2023 geschlossenen Spitäler Münsingen und Tiefenau entspricht dies im Vorjahresvergleich einer Zunahme um 2.4 %. Aufgrund der Standort-schliessungen sank die Gesamtzahl dennoch um 5.2 % gegenüber dem Vorjahr. In Folge der Konzentration auf die universitäre Medizin erhöhte sich der Schweregrad der Fälle (Case Mix Index) auf 1.46 (+2.2 %). Die Anzahl ambulanter Konsultationen verringerte sich um 5.2 % auf 852 058 (ohne Spitäler Münsingen und Tiefenau: -0.6 %).

### **Spitalbetrieb erholt sich nach intensivem ersten Halbjahr**

Die erste Jahreshälfte war stark geprägt von der Einführung des Klinikinformations- und Steuerungssystems EPIC. Die erwartungsgemäss ressourcenintensive Schulungsphase und der Go-live haben den Spitalbetrieb temporär eingeschränkt. Im zweiten Halbjahr konnte die Aufnahme-fähigkeit wieder gesteigert werden und der Spitalbetrieb erzielte einen Gewinn von CHF 20.4 Mio. (erstes Halbjahr: Verlust CHF 71.0 Mio.).

### **Ergebnis übrige Segmente**

Die übrigen Segmente der Insel Gruppe erwirtschafteten einen Gewinn von CHF 26.9 Mio. Massgeblich dazu beigetragen hat die Mehrwertabgeltung des Kantons Bern in Höhe von CHF 17.4 Mio. im Zusammenhang mit der Bereinigung der Grundeigentumsverhältnisse auf dem Insel-Campus.

## **Tarifliche Fortschritte und Finanzierung**

Für die Jahre 2024 und 2025 konnte die Insel Gruppe positive Tarifabschlüsse mit der HSK (Helsana, Sanitas und KPT) für die universitäre Baserate erzielen. Im Zusatzversicherungsbe-  
reich wurde das neue Angebot «Insel Premium» erfolgreich lanciert. Mit diesem Angebot kann die Insel Gruppe die Transparenzanforderungen der Finanzmarktaufsicht erfüllen sowie ihren  
zusatzversicherten Patient:innen Spitzenmedizin kombiniert mit einem attraktiven Service und  
Komfort anbieten.

Zur Finanzierung hat die Insel Gruppe im November 2024 eine Anleihe im Umfang von CHF  
250 Mio. emittiert.

## **Transformation als Chance**

Die Insel Gruppe verfolgt konsequent eine nachhaltige wirtschaftliche Entwicklung und hat da-  
für verschiedene effizienzsteigernde Projekte gestartet. «2024 war ein anspruchsvolles Jahr.  
Wir haben viele Veränderungen initiiert und umgesetzt – dafür gebührt allen Mitarbeitenden  
grosse Wertschätzung», betont Prof. Dr. Christian Leumann, Direktionspräsident der Insel  
Gruppe. «Dank ihres enormen Engagements entwickeln wir uns Schritt für Schritt zu einer  
resilienteren und zukunftsorientierten Spitalgruppe.»

Der Verwaltungsrat der Insel Gruppe erarbeitet derzeit eine neue Unternehmensstrategie. Pa-  
rallel wird die Insel Gruppe die eingeleiteten strukturellen und kulturellen Verbesserungen im  
laufenden Jahr aktiv vorantreiben. Das neue Hauptgebäude Anna-Seiler-Haus und das neue  
integrierte Klinikinformations- und Steuerungssystem EPIC bieten optimale Bedingungen, um  
Behandlungsabläufe nachhaltig entlang des Patientenpfades auszurichten und damit weiter-  
hin eine moderne und erstklassige medizinische Versorgung zu gewährleisten. Darüber hin-  
aus bieten die neuen Strukturen auch eine hervorragende Grundlage für die innovative Wei-  
terentwicklung der universitären Forschung.

## **Weitere Informationen**

[Konzernrechnung Insel Gruppe 2024](#)

Der **Jahresbericht der Insel Gruppe** erscheint am 20. März 2025 auf:

<https://inselgruppe.ch/jahresbericht>.

## **Medienauskünfte**

Für telefonische Auskünfte stehen (nach Voranmeldung bei der Medienstelle) am Donnerstag,  
20. März 2025 von 9.00 bis 11.00 Uhr zur Verfügung:

- Prof. Dr. Bernhard Pulver, Verwaltungsratspräsident Insel Gruppe
- Prof. Dr. Christian Leumann, Direktionspräsident Insel Gruppe
- Stefan Janz, Direktor Management Services Insel Gruppe

Medienstelle Insel Gruppe: +41 31 664 24 53 / [kommunikation@insel.ch](mailto:kommunikation@insel.ch)

Die **Insel Gruppe** ist eine schweizweit führende Spitalgruppe für universitäre und integrierte Medizin. Sie bietet den Menschen mittels wegweisender Qualität, Forschung, Innovation und Bildung eine umfassende Gesundheitsversorgung: in allen Lebensphasen, rund um die Uhr und am richtigen Ort. In der Insel Gruppe werden jährlich über 850 000 ambulante Konsultationen vorgenommen und rund 55 000 stationäre Patientinnen und Patienten nach den neuesten Therapiemethoden behandelt. Die Insel Gruppe ist Ausbildungsbetrieb für eine Vielzahl von Berufen und wichtige Institution für die Weiterbildung von jungen Ärztinnen und Ärzten. An der Insel Gruppe arbeiten rund 11 000 Mitarbeitende.

Besuchen Sie uns auch auf:

